

EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

ALCOY, SABADO 28 DE SETIEMBRE DE 1878.

SEIS REALES al mes, DIEZ Y OCHO trimestre en Alcoy. VEINTIUNO trimestre fuera. SESENTA extranjero. TREINTA Y DOS Ultramar. Se suscribe en Alcoy, Merca 23. Fuera en las principales librerías dirigiéndose a la Administración.

Número suelto: 25 CÉNTIMOS de real en to a España. COMUNICADOS, RECLAMOS Y ANUNCIOS: a precios convencionales. La correspondencia se dirigirá al Administrador de EL SERPIS D. ENRIQUE POULET (S.º), Mercaio 23.

NUM. 124.

AÑO I.



D. O. M.

A las ocho y media de la mañana de hoy y en la Parroquia de Sta. Maria, tendrá lugar el aniversario de octava en sufragio del alma de

D. EUGENIO BISBAL LLOPIS

fallecido el 20 del actual.

La viuda, hermanos, madre política, hermanos políticos y demás parientes del finado, suplican a sus amigos se sirvan asistir a este religioso acto de lo que recibirán especial favor.

ALCOY 28 DE Setiembre DE 1878.

LA CONVERSACION.

No es probable que se encuentre una fórmula para expresar la superioridad de la raza humana sobre los demás seres mejor que la siguiente: «El hombre es un animal que habla.»

Entendámonos: las hormigas, según se dice, trabajan silenciosamente, pero es posible que unos oídos más finos que los nuestros perciban algo en el confuso rumor que se nota en una colmena; algo que corresponda a los gritos que lanzan los grajos, al clamor belicoso de las aves de rapina o al trinar delicioso de los pajarillos que engalanan los jardines.

Podemos recorrer de un extremo

mo a otro el reino animal sin hallar una sola especie absolutamente privada de lo que se entiende por el don de la palabra. Las hay más ó menos silenciosas, más ó menos locuaces, pero todas saben hacerse comprender en el momento del apetito, de la cólera ó del terror. En vista de esta observación, es evidente que si para distinguir al hombre de la bestia persistimos en la definición de que el hombre es un animal que habla, necesario es que el verbo hablar signifique algo más profundo y más amplio que la simple facultad de comunicar necesidades ó definir intereses.

No olvidemos que no es el hecho, sino el fin del lenguaje, lo que establece una diferencia esencial entre nosotros y los salvajes ó ca-

el ramaje os dejan ver mas allá la ciudad, el puerto, los castillos, las embarcaciones que se mueven graciosamente en el vaiven de aquellas olas agitadas de continuo.

La ciudad de los fenicios y de los romanos, la villa de la edad media independiente y altiva, torna de nuevo a su pasado esplendor, y renace de sus cenizas mas libre, mas poderosa, mas bella,

Semeja un cisne oscilando gallardamente entre las olas que se estrellan a sus pies, brillando a los rayos del sol como el bruñido metal del escudo del guerrero antes de la pelea.

Su cielo sereno, apacible que apenas manchan las ligeras nubes que bajan de las cercanas montañas como pájaros viajeros que vuelan un momento sobre las aguas y desaparecen despues, cobija una campiña deleitosa, unas playas desiertas con sus calvos peñascales, con su imponente majestad.

Venus saliendo de las aguas no mostraria en su rostro mas encantadora alegría que esta apuesta ciudad a cuyos pies se estrellan eternamente las olas gemidoras de aquel mar querido para nuestro corazón.

nibales; debiendo fundar en esta diferencia nuestra superioridad. Por desgracia, no siempre sucede esto.

Los que en la conversacion apelan a poner de relieve las faltas de sus semejantes, son, en efecto, animales que hablan, y el verbo hablar no tiene en semejante caso más significacion que la en un principio consignada.

Y sin embargo, el murmurador es escuchado con gusto, y a veces aplaudido con entusiasmo, cuando para sostener la conversacion apela a referir, con sus comentarios al canto, las miserias y pequenezes, vicios y vulgaridades; tarea en verdad poco digna de un ser sobre todos los seres privilegiado, dotado del don de la palabra, sujeto al de la razon, que aun por esto se le denomina racional.

¿Y puede a esto llamarse conversacion? Sin duda. Del mismo modo que hemos dado en la mania de aplicar el verbo hablar a pronunciar una sucesion de palabras vacias de sentido.

Y menos mal si la inculta conversacion no es una continuada diatriba, manchando la honra de cuatro ó cinco generaciones.

Lástima grande que no se estableciesen multas para penar a los que hablasen *sin decir nada*, y a los que, abusando de tan inapreciable don, se convirtiesen en sangrientos detractores. Si así fuere, ¡qué pingüe renta tendria el Estado! A fe que entonces excederian los ingresos a los gastos, y serian innecesarios los sellos de guerra en tiempos de plena paz y otros aditamentos parecidos.

Es una doncella que medio oculta tras los azulados ropajes en que se envuelve, sonríe al marino que la ve desde alta mar levantarse airosa de entre las rocas coronadas de espuma y darle la bienvenida. Jamás sirena alguna lanzó a. aire desde los concavos senos del Océano música mas tentadora, ni mostró nunca hermosura cuya sola vista hiciese enloquecer, ni llamó con voz mas dulce hacia los bajos peligrosos de aquella deliciosa costa como lo hace esta ciudad, la verdadera sirena de aquellos mares de Occidente, en donde se sienta como reina.

Si monumentos que la engalanan, la gótica arquitectura no lanza al aire sus delgadas terracillas, ni los rayos del sol se quiebran en los arcos de los patios moriscos; y sin embargo, ¡cuan hermosa es!

Allí no levanta su airosa cabeza la palmera; ni el cinamomo tiende sus ramas al rayo del sol que ilumina los desiertos arenales; y sin embargo, ¡cuan hermosa es!

Las rocas que semejan fantasmas medio envueltos en tunicas de espuma, se aizan en sus orillas, y parecen las retorcidas melenas de aquella rubia Anfítri-

A Esopo, que, como es sabido, fué esclavo de un amo cruel y bárbaro que por la menor cosa le acribillaba a latigazos, conocedor del talento del discreto y fenomenal contrahecho, mandóle un dia presentar en la mesa la cosa mejor y la peor que hubiese en el mundo.

Y Esopo presentó como la mejor una lengua, y otra lengua como la peor.

Airado el amo al pronto, se calmó por fortuna cuando el célebre fabulista le dijo:

«Señor, lo más bueno es la lengua, cuando de ella se hace buen uso; pero es también lo más malo, cuando mal uso se hace de ella.»

Que tenga cada uno predileccion decidida por sus asuntos, por su profesion, por sus aficiones; perfectamente se comprende; pero toda conversacion debe sustentarse sobre tres reglas esenciales:

Primera, cada persona debe tener el libérrimo derecho de profesar independientemente una opinion. Segunda, debe saber expresar y sostener aquella. Tercera, ha de escuchar con atencion y respeto la ajena opinion, así por educacion y cortesia, como porque nunca carece de valor un juicio honrado y sincero.

Por más que los poderosos, infatuados a causa de su superioridad, coloquen obstáculos que los separen de sus inferiores, no serán, ciertamente, la vanidad ni el orgullo los que formen la separacion sino la desemejanza de costumbres y educacion.

Por lo general, poca diferencia existe en el fondo entre las conversaciones sostenidas bajo arte-

te, la mar estrella sus olas impetuosas y gigantesca besando los pies de la hermosa del Océano; caricias salvajes que ama sin embargo la ciudad coqueta.

Virgen dormida

En medio de sus blancos arenales,

Su cabeza en las aguas escondida,

Y los pies entre lirios y rosales,

Es su aliento la brisa, que aturrida

Resbala del arroyo en los juncales

Y la cobija con amante anhelo,

El puro azul del refulgente cielo.

Olivia estaba loca, hé aqui la historia de su locura.

En una de las mas hermosas calles de la Coruña, existe todavía una casa, cuya galeria mira al mar, y desde la cual la pobre niña vió flotar durante algunos años la sombra de su felicidad futura, que pasaba, le sonreía desapareciendo, hasta que otro dia, la mano siempre levantada de la imaginacion, tocaba en las olas y hacia salir de entre ellas la querida sombra que le sonreía de nuevo.

Corria el año de 1850 cuando su familia vino de Inglaterra a establecerse

sonados de oro y las que se sustentan en las cocinas ó las cocheras.

En ninguna época se habrá encontrado, como en la presente, más abundantes materiales para sostener una útil conversacion, tanto por la desaparicion de añejas preocupaciones, cuanto por la multitud de acontecimientos, descubrimientos y progresos que caracterizan al siglo XIX.

Si el pensamiento se sujeta á la razon, la palabra, lejos de caracterizar lisa y llanamente al animal parlante, dará una exacta y noble idea del Rey de la creacion.

AVES PESCADORAS.

Empieza á usarse en Inglaterra un modo nuevo de pescar que se ha tomado de la China. En este país es muy frecuente la pesca valiéndose de los cormoranes, ó cuervos de mar, que es el género de pesca á que nos referimos.

El cormoran es un ave bastante grande, de piés palmeados, tan buen buzo como nadador, y enemigo declarado de los peces. Tiene las plumas negras, tornasoladas, de verde lustroso, y en la parte alta del cuello, en forma de barbérol ó barboquejo, una gorguera blanca. Su destreza en la pesca y su voracidad causan grandes estragos cuando se arroja á un estanque. Vive por lo general á orillas del mar ó de los rios, acechando su presa desde lo alto de los árboles, y se deja coger por el hombre con facilidad. Para tragar el pez que coge lo arroja al aire, de manera que al caer lo reciba de cabeza y quepa por su cuello todo entero, método expeditivo para no entretenerse en partirlo, y que prueba que el cormoran no es amigo de perder el tiempo ni reparar en peñillos.

Pues bien, los chinos han educado admirablemente á esta ave para la pesca por cuenta ajena. Hé aquí como las hacen. En la proa de los barcos ponen una pértiga larga donde van los cormoranes, cada uno con un lazo que le comprime el cuello, impidiéndole tragar lo que pesque.

Un chico, inclinado sobre el borde del barco, examina cuidadosamente las aguas del rio; si en ellas ve un pescado, levanta un dedo; si dos, dos; y si muchos, toda la mano.

A esta señal el patron del barco, que va junto á la proa, da un golpe con una varita de bambú, á uno, dos ó mas cormoranes; según la señal lo indique. Las aves así avisadas, se lanzan al agua despues de haberla contemplado un segundo y empiezan á perseguir su presa. Si vuelven con ella entre las mandíbulas, se les da en recompensa un trozo de pescado seco; las más veces sucede así; pero si alguna vez no consiguen atrapar el pescado, llevan en castigo una buena paliza con el bambú. Cuando el pez es grande y un solo cormoran no puede sujetarle, llama á otro ú otros, y entre odos le llevan al barco.

Cosa curiosa: tienen tan arraigado el instinto de la distribucion

del trabajo, que el cormoran que acaba de zambullirse, no vuelve al agua aunque le maten a palos hasta que todos los demás han cumplido tambien su tarea.

Si la pesca es abundante, los chinos iluminan el barco con farolillos de colores y dan una abundante racion á las aves antes de secarlas y meterlas en sus jaulas. A veces, cuando sobra da y la pesca es ya bastante, les quitan el lazo del cuello para que puedan pescar por su cuenta.

Noticias generales.

—Hace tiempo que se gestiona por los profesores de música para que en las plazas de organistas de catedrales y colegiatas sean admitidos los seglares. La academia de Bellas Artes ha dado un informe favorable en este asunto, y es de esperar que pronto sea un hecho, abriéndose un nuevo campo á los que se dedican al estudio de tan grandioso instrumento.

—Por el gobierno civil de Madrid se ha autorizado el establecimiento de un casino tauromáquico en la capital de la monarquía; Francisco será presidente honorario de esta sociedad, de cuya junta formarán parte algunos titulos de Castilla.

De este al establecimiento de cátedras oficiales de tauromaquia, no hay mas que un paso.

—El premio del oro en la Habana seguia declarándose en baja el 7 de este mes, y según dice una carta á Las Novedades de Nueva-York, no falta quien suponga que para fin de mes no se cotizará á mas de 100.

—Observa un diario gaditano que es verdaderamente original lo que sucede acerca de la salud pública en Marruecos, pues apenas trascurre veinte cuatro horas sin que un telegrama oficial diga un dia que el cólera existe y otro que no hay semejanza de enfermedad.

—El Rey Luis II de Baviera ha sido victima de un robo cometido en una de sus residencias de verano situada cerca de Bayereuth.

Tres italianos penetraron en el palacio y se llevaron magníficos objetos de porcelana del Japon, un servicio de té, un reloj, varios tapices, importante todo ello unos 30 000 florines.

Uno de los ladrones ha sido detenido en el momento en que iba á partir con direccion al Mediodia.

—En Lorca se trata de fundar una asociacion protectora de los niños cuyo objeto será curar sus dolencias, educarlos para el bien, arrancarlos de la abyeccion y el vicio; añiciarios á convenientes trabajos, prevenir las preocupaciones de sus familias menesterosas por medio de prudentes auxilios y consejos.

—Ya está fundida en París la estatua en bronce de Carlos V. que ha de colocarse en el alcazar de Toledo, y que ha sido costeada por la Direccion general de infanteria.

—El doctor Alejandro Antoldi, de Mantura, ha inventado una arpa-piano que puede ser tocada por cualquiera pianista y que produce el mismo efecto el «pizzicato» con los dedos, descubrimiento muy útil ventajoso para las orquestas.

—Parece que, para despues de cerrada la exposicion de Paris, se trata de abrir simultáneamente en dicha capital y en Londres un congreso compuesto de las notabilidades de la ciencia económica en ambos países para ocuparse de la crisis comercial presente y de los mejores medios de ponerle remedio. Cada congreso redactará una extensa Memoria en la que se condensará todas las investigaciones y todos los estudios de ambos congresos.

—En la iglesia parroquial de la villa de Javier se ha efectuado un robo hace pocos dias, habiéndose llevado los ladrones un caliz, una patena, un viril, la cruz procesional y las coronas de la Virgen y del Niño Jesus.

Seccion local.

Constantes en realizar la idea que concibieron en otro tiempo los vecinos de la calle del Mercado de costear un carrito de mano para el mejor servicio del Santo Hospital, han venido en el presente á poner en práctica tan laudables propósitos, abriendo una suscripcion voluntaria y allegando al efecto los fondos que á continuacion se expresan con los nombres de los señores donantes:

- D. Rafael Querol 100 rs.
- > Venancio Riera 100 »
- > Rafael Lorente 60 »
- > Miguel Gisbert 20 »
- > Francisco Aracil 20 »
- Uno que apoya la idea 10 »
- Sra. Viuda de D. Vicente Compañy 40 »
- > Viuda de D. Vicente Butinell é hijos 100 »
- > Viuda de D. Juan Botella é hijos 50 »
- D. Francisco Miralles 60 »
- > Rafael Jordá 20 »
- Sra. Viuda de Gonzalez 20 »
- Sres. Perez y Valero 20 »
- D. José Monfior Abad 20 »
- Uno que está conforme 10 »
- D. Francisco Compañy 20 »
- > Tomas Giner 30 »
- Sres. Cerdá y Gil 20 »
- > Hijos de A. Miró 10 »
- D. Antonio Ribas 50 »
- > R. E. 20 »
- > J. Ll. 10 »

Total 810 rs.

Reciban dichos señores nuestro parabien, y sirvalos de grata satisfaccion el beneficio que hacen con sus donativos en estos centros de caridad á sus hermanos los pobres.

Ha llegado á esta de su expedicion á Valencia D. José de Villalonga.

Consiguar un hecho que una vez realizado sea una página de gloria para nuestra querida ciudad, he aquí nuestro mayor placer; por eso, al estampar en el número de hoy estas líneas, lo hacemos gustosos y expresamos nuestra satisfaccion que consiste en saber que concebido por un paisano nuestro el proyecto de construir á sus espensas un albergue en propiedad para las «Hermanitas de los pobres», otros alcoyanos, impulsados por el mismo sentimiento, por la mas noble de las virtudes, la caridad, han conseguido que en union del primero, aya los esfuerzos de todos, sea la Obra de varios alcoyanos.

El plano está ya por mano inteligente trazado y muy en breve habrá una reunion para en definitiva acordar.

Si el resultado es, como esperamos de nuestros informes, la realizacion de obra tan útil y meritoria, Alcoy y en particular e

Alcoy necesitado levantará en cada pecho un templo de gratitud á sus fundadores.

Entusiastas como ninguno del bien de esta poblacion, enviamos á los iniciadores hoy, mañana donantes del edificio á las Hermanitas, la mas sincera enhorabuena por su noble accion.

La siguiente observacion es de El Graduador, diario de Alicante que con más empeño que sus colegas suele ocuparse de asunto tan vital.

«Si la carretera de Alicante á Alcoy continúa en el malísimo estado en que hoy se encuentra, estado que causa grandes perjuicios al comercio de ambas ciudades, á los carreteros y viajeros, Alicante sufrirá mayores quebrantos, porque el comercio de Alcoy se verá precisado á dirigir sus pedidos á Valencia.

Esta es la quinta advertencia.»

El reloj de la Iglesia de Santa Maria continua en completa libertad, aprovechándose, sin duda, del abandono en que le dejan los encargados de su régimen.

La anarquía con que confunde, mezcla, corta y equivoca el sonido de las horas es igual á la anarquía con que el horario y el minuterero recorren la esfera.

Hablar de los perjuicios que semejante conducta causa al vecindario todo, por ser el único reloj público que hay en Alcoy, nos parece ocioso, y solo creemos necesario hoy advertir á la correspondiente comision municipal del disgusto que tal desarreglo produce en cuantos sufren sus consecuencias.

Sobre las siete de la mañana de ayer fué conducido á esta en un carro el criado de labranza de la heredad denominada Malañ, gravemente herido.

Segun se nos ha dicho, este individuo, hijo de Torre-Manzanas, habia tenido algunas diferencias con otro de Ibi por cuestiones al parecer amorosas, y á consecuencia de esto recibió del ibeño un disparo á quema-ropa.

Ignoramos si ha sido preso el agresor.

El juzgado entiende en el asunto.

Se ha concedido real cédula de privilegio por 5 años á nuestro amigo D. Pablo Colomina y Perez, por una máquina para hacer tubos de papel continuo sin empalme en las paredes, con ó sin materias glutinosas.

Celebramos que en nuestro amigo y paisano haya sido premiado el mérito, tanto para su satisfaccion como para estímulo de otros industriales.

Boletin religioso.

SANTO DE HOY.—S. Wenceslao m. y el beato Simon de Rojas c. m. á las 10.

SANTO DE MANANA.—La Dedicacion de S. Miguel Arcángel.

Esta noche á las oraciones se celebrará en el altar de la Santísima Trinidad de la parroquia de Santa Maria, el rezo en sufragio del alma de D. Eugenio Bisbal Lirpis.

Anuncios oficiales.

Hospital Provincial de esta Ciudad.

MOVIMIENTO DE ENFERMOS.

SECCION DE MEDICINA.

Table with columns for Existencia del día anterior, Entrados, Saludos, Muertos, Existencia para el día siguiente.

SECCION DE CIRUGIA.

Table with columns for Existencia del día anterior, Entrados, Saludos, Muertos, Existencia para el día siguiente.

CARMELO MARTINEZ, PUBRO.

SERVICIO DE LA PLAZA.

Parada Primer Batallon del Regimiento Infanteria del Rey. Jefe de día. El C. T. C del Rey D. Daniel Linares.

Seccion mercantil.

Alcoy 27 de Setiembre de 1878.

CAMBIOS.

Table with columns: P. AZAS, PAPEL, DINERO, OBSERVACIONES. Lists various locations and their exchange rates.

Hay colocacion para el papel a los cambios notados en la columna DINERO. Escasez de operaciones.

Variedades.

EL SOMBRERO Y SU REFORMA.

(CONTINUACION.)

Sin remontarnos a los pontifices, y argontes asirios, ninivitas, hebreos, persepolitianos, escitas y otros, cuyas tiaras ó empuñadas calyptas, segun el testimonio de la gíptica, de la numismática y de otros ramos de la arqueología, vienen a ser unas honradas columnas próximas parientes de la chistera; en Roma y aun en España bajo el poder romano, descubrimos el sombrero chimenea pur sang, sobre las testas húmedas de los soldados y esclavos.

ban las falanges romanas en Trebias y en Ampurias. Todos conocemos ademas el pileus usado por los esclavos de Roma, a semejanza del ikidon griego el cual precisamente constituía el simbolo de su emancipacion.

Pero recorramos velozmente la serie de los siglos, y en todos veremos reproducirse al cilindro sombrero con una insistencia que acredita las simpatias con que era mirado en la sucesion de las generaciones. Sin modificacion notable sigue el pileus hasta la organizacion definitiva de las nacionalidades europeas, ora con el nombre de umbella, ora con los de capitulum, apex, causiaregnum, frugium, etc., etc., siendo cosa averiguada que los sajones lo patrocinaron con entusiasmo, ostentando muy satisfechos sombreros de fieltro y lana. Un miembro notable de la especie, es el célebre camelauco de los emperadores de Oriente, cuyo modelo el numismata Pisano nos dá á conocer en la cabeza de Juan Paleólogo, y que nuestro cronista Muntaner en el siglo XIV vió todavia llevar al Megaduque de Constantinopla.

Los italianos en el siglo VIII, honrabanse con buenos sombreros de castor (galeros de bivarro). La hura y la sina, de significativa denominacion, hacian el gasto en el siglo XI y mas adelante. Cierta documento del año 1156 menciona un pileus primitus, y otro inmediato un pileus imperlatus (adornado de perlas). Desde el siglo XIII campear holgadamente los birretes barreti ó birreti y los chapeos (capelli, chappelli), con sus derivados las birretas y birretinas, los chapeletes y los borrelates. El coplista inglés Chaucer, describiendo á un gozante, le encasqueta un magnifico castor flamenco; y Froissart en su crónica hace repetida alusion á los sombreros de la época de Felipe de Valois y de Carlos V.

No menos referencias advertimos en nuestros monumentos literarios. El poema del Cid habla de capillos y sombreros de Valencia; el de Alejandro Magno, y las posias de Berceo, Hita, etc., mencionan sombreros de marino y de peregrino, aunque estos es mas probable simulasen la forma fungular, y en el ordenamiento de Sevilla de 1256, se ve da usarlos con adornos de oropel y argempel, ó labrados de seda; prueba del lujo que sobre el particular se iba introduciendo. En efecto, desde entonces no solo se usaron sombreros de fieltro y de palma, sino de paja, seda, púrpura, terciopelo y hasta de brocado, labrados con mas ó menos primor, bordados de varios colores, recamados, franjeados, orlados, aforrados, de flores y hojuelas, de trenzados y losanjas, de cintas y cordones, de flecos y rosetas, de medallas y plumeros, de piñones y bellotitas. Los pasmanos, encajes, ricos cintillos y trenillas á la tudanca y á la contraya, de que hacen ampulosa ponderacion los poetas de nuestra edad de oro, son peculiares de los siglos XVI y XVII, cuando la moda se desplegaba ya con refinamiento sobre este y otros artículos de la idumentaria.

Los franceses suponen que el primer regenerador del sombrero fué su rey Carlos V; pero algun tiempo antes lo hallamos gene-

ralizado, y por cierto con proporciones hiperbólicas entre los cortesanos de Ricardo II; digalo sino la respetable facha de lord Bolingbroke, que en un manuscrito coetaneo relativo al cautiverio de aquel monarca, y que se conserva en la biblioteca Cottoniana, parece distintas veces con su caistera-marmita, John Falstaff, á tenor del inventario de sus bienes. dejó al morir, ademas de dos sombreros de paja, uno de castor, aforrado en damasco, con fondo de oro. Los de esta clase reaparecion en el reinado de Carlos VII de Francia, quien, segun sus historiadores, el dia de su entrada en Ruan, llevaba «en vez de yelmo, un elevado chapeo de castor blanco, doblado de terciopelo escarlata, con esquisito cordon de pedreria, y en la copa un penachillo de hebras de oro.» Casi todos los retratos de este rey le representan con el mismo tocado, que luego, á imitacion suya, adoptó la nobleza, y posteriormente la clase media.

Correo de Madrid.

Correspondencia particular de Madrid.

26 de Setiembre.

Se habia dicho que los moderados históricos no celebrarían su anunciada reunion hasta la vuelta del Sr Moyano, y, sin embargo, la reunion se ha verificado, con extraño aparato, por cierto, y con inusitadas precauciones que la rodean de apariencias misteriosas y novelescas.

A siete leguas de Madrid posee el Sr. conde de Puñonrostro un escabroso monte en cuya superficie no puede aventurarse el que desconociendo el terreno le atravesese sin guia ni temor de caer en alguna sima ó depresion del terreno ocultas por la maleza. En uno de los limites de esta heredad, sobre un gigantesco tajío, se desmorona un antiguo castillo que por las grietas de sus muros deja ver las injurias del tiempo en su interior. Por el lado del monte ya acceso á este castillo en ruinas un mezquino puente de madera que suple al levadizo de otros tiempos, cuyos restos cubren el oso medio cegado. Al medio-dia da el castillo de Casasola, que tal es su nombre, sobre una magnífica vega surcada por el Tajaña entre festones de exuberante viñedo.

En este castillo apartado de toda via de comunicacion, no se si en la habitacion del guarda, hecha en el patio con los escombros de la muralla, ó en el palomar, levantado sobre un torreón, ó si en la magnífica cisterna abierta á pico y a cuyo fondo se descende por una suave rampa, se han reunido varios prohombres del moderantismo históricos, presididos por el Sr. conde de Puñonrostro, que tambien lo es de Casasola, en los primeros dias de este mes. No puedo fijar el número porque á unos he oido que no pasaba de 12 ó 14 y á otros he oido precisarla cifra de 22. Lo indudable es que allí se han reunido los prohombres susodichos, entre los cuales, segun mis noticias, dominaba el elemento militar; pudiera citar nombres propios que se me han dicho, pero por si incurro en error me abstengo de hacerlo. ¿Para qué tanto misterio y tantas

precauciones? El tiempo lo aclarará. ¿Que interés pueden tener los moderados históricos para huir del Sr. Moyano y buscar en el término de Chinchon un vetusto castillo en que reunirse? Tambien el tiempo lo aclarará.

Conveniamos entre tanto en que el lugar de la reunion está muy en caracter dado el espíritu del partido.

Telegramas extranjeros.

Londres 25.—El periódico The Standard en su número de hoy publica un despacho de Berlin, segun el cual el gobierno ruso ha declarado que le es imposible ceder á los deseos de Inglaterra, acerca de la mision rusa en Cabul, capital de Afghanistan.

Añade que el gobierno de San Petersburgo ha dicho que no tenía razon alguna para renunciar al establecimiento de una embajada permanente en Cabul.

Roma 25.—Una carta de León XII al cardenal Nina contiene el programa politico de la Santa Sede.

El Papa niega los derechos del patronato real para los obispos cuyos derechos son contrarios á la Iglesia.

Al terminar, dice, que en vista de estas condiciones deplorables, no ignora los deberes de su ministerio apostólico.

San Petersburgo 25.—Los representantes de Rusia en Constantinopla y en Atenas conferenciarán mañana en Livadia con el Czar acerca de las cuestiones pendientes con Turquía.

El general Totleben asistirá á esta conferencia.

Se atribuye grande importancia á esta entrevista.

Berlin 25.—Los periódicos de esta están hoy contextos en que aumenta la tirantez de relaciones entre la Rusia é Inglaterra acerca de la cuestion del Afghanistan.

Londres 26.—Se considera inevitable la guerra entre la Gran Bretaña y el Afghanistan.

Los periódicos de esta capital usan esta mañana un lenguaje muy belicoso.

Casi todos ellos piden al gobierno inglés obre activa y enérgicamente mandando un ejército al interior del pais enemigo.

ULTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR

de EL SERPIS.

Madrid 27.

La Corte ha llegado á Madrid.

Inglaterra atacará á Afganistán.

Ha sido denunciado «Los Debates» y absuelto el «Clamor de la Patria.»

BOLSA DE HOY.

3 por 100 consolidado: 14-90.

ALCOY 1878.

Imprenta de EL SERPIS.

Mercado, 23.

SECCION DE ANUNCIOS.

anuncios

TIENDA DE LA ESTRELLA DE

VICENTE GONZALEZ

41 y 13—Mercado—41 y 13.

El dueño de este establecimiento, deseoso de que el público encuentre en el mismo un completo surtido de géneros de todas clases...

- Lanas para vestidos de señora, última novedad, desde 3 hasta 8 rvn. vara. Pañuelos de lana y estambre, novedad, desde 9 hasta 80 rs. Capuchas desde 50 hasta 140 rs. Idem de merino negro, desde 50 hasta 200 rs. Pañuelos de merino negro, desde 20 hasta 60 rs. Pañuelos de punto y tocas para señora, de lana y estambre, novedad, desde 5 hasta 80 rs. Granadinas seda, desde 5 hasta 40 rs. Velos para mantillas seda, desde 5 hasta 50 rs. Mantillas seda, de novedad, desde 12 á 260 rs. Pañuelos seda, variado surtido, desde 5 hasta 24 rs. Tartanes de pura lana á cuadros y listados. Pañuelos bufanda, última novedad. Lienzos de hilo en todos los anchos y clases. Holanda de hilo redondo, lejitimos de Courtray. Pañuelos de algodón, última novedad, en hilo y algodón. Percales ingleses, dibujos oscuros, de novedad. « y cretonas « camisa, « « Telas para colchas y cubre-camas, de novedad. Merinos y lanillas negros, á precios económicos. Sayas de lana de novedad, para señora, desde 28 hasta 40 rs. Tiras bordadas en todos los anchos. Cretonas para vestidos, de novedad, desde 2 hasta 4 rs. Sábanas hilo todo un ancho á 32 rs. En breves días se recibirá un surtido de géneros propios para la estación para trages de caballero (catalanes é ingleses.)

EXPOSICION INTERNACIONAL DE 1878.

ESPAÑA EN PARIS.

Reseña ilustrada biográfica, histórica, y comercial de la produccion española.

Industria, Agricultura y Artes.

Obra de grande utilidad que deben adquirir todos los comerciantes para consultar referencias y adquirir relaciones, asi como los industriales, agricultores y productores en general por ser el INDICADOR mas completo y estenso de cuantos se han publicado.

Para mas pormenores pidan el prospecto que será enviado á correo seguido franco de porte al que lo desee.

Todo suscriptor, siendo productor, tiene derecho á figurar en la obra...

Se publica por cuadernos de 32 páginas en papel superior satinado. elegante impresion á dos columnas y con magníficos grabados intercalados en el texto, siendo el precio de suscripcion 4 rs. el cuaderno en toda España.

Todos los pedidos se dirigirán á los Sres. Puig Hermanos, editores, calle Mayor 114, triplicado, entresuelo Madrid, y se admiten suscripciones en el establecimiento de D. E. Poblet, Mercado. 23.

VENTA.

Se hace de cuatro tinajas de hojalata de cabida de 100 ar. De una báscula decimal de 25 quintales de alance. Y de una balanza de hierro con pesas del mismo metal. En la Admon. de este periódico darán razon. (2)

EL SERPIS

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

Se publica todos los dias excepto los siguientes á los festivos.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Alcoy, 18 rs. trimestre.

Fuera, 21 rs. trimestre.

Redaccion y Administracion, Mercado 23.— Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador D. Enrique Poblet.

GUIA DEL BAÑISTA (2.ª EDICION.)

Por A. Garcia Lopez.

Libro indispensable para las personas que necesiten hacer uso de aguas minerales. Un volumen en 8.º Hallase de venta á 15 rs. en Madrid y 18 en provincias. en las principales librerías y en casa del autor, Villanueva, 7. HIDROLOGIA MEDICA, por el mismo autor. Obra premiada por la Real Academia de Medicina. Dos volúmenes en 4.º Se vende en los principales sitios á 60 rs. en Madrid y 68 en provincias. En Alcoy, Imp. de E. Poblet.

Hay por vender.

Una máquina de vapor de la fuerza de 4 caballos, de mediana presión á dos cilindros y condensador horizontal, con caldera de 6 caballos y hervidores; con todos sus accesorios; la cual se halla en perfecto estado de conservacion. Dará razon D. José Roure, c. san Francisco, núm. 24. (12)

OBRA DE LANCL.

En la libreria de este periódico se venden á menos precio de su valor las obras siguientes:

- Historia de la inquisicion de España. 2 tomos.—Id. de las Religiones, 2 ejemplares, 2 t.—Los Mártires del pueblo, 2 t.—Año Cristiano, 6 t.—Los Piratas de las Antillas, 1 t.—Flor de un dia, 1 t.—Don Juan de Serrallonga, 1 t.—La Desvergüenza, 1 t.—Historia de los crímenes del despotismo, 3 t.—Id. de las persecuciones, 6 t.—Los Mohicanos de París, 2 t.—Candelas, 2 t.—La Política y sus misterios, 7 ejemplares.—Diccionario de Admon., el t. 4.º—La Redencion del esclavo, 1 t.—Los Mártires de la Siria, 2 t.—Historia Universal, el 2.º y 4.º t.—Dos y el Hombre, 1 t.—Comedia, 1 t.—Poesias, 1 t.—El Vizconde de Bragelonne, 2 t.—La Boca del infierno, 2 t.—El Conde de Monte-Cristo, 2 t.—Historia de España, 4 t.—Bufón, 51 t.—Autores Latinos, 1 t.—Materia Médica, 1 t.—Diccionario de la rima, 1 t.—Borbones ante la revolucion, 3 t.—La sagrada biblia, antiguo y nuevo testamento.—Los negros, 2 t.—Diego Corriente, 2 t.—Los misterios de París, 2 t.—El corazon en la mano, 2 t.—Los hijos de familia, 1 t.—Los camueros de Castilla, 1 t.—El rey Amaleo y su siglo, 1 t.—El poder negro, 1 t.—Anuario Republicano, 6 ejemplares.—La Argelia, 1 t.—El Alojado, 1 t.—El duque de Olivares, 1 t.—La Santa Biblia (nuevo testamento), 2 t.—La Santa Biblia, (antiguo testamento), 2 t.—La Santa Biblia (antiguo testamento), 4 tomos,

EL pintor D. EVARISTO PERELASIA cuyos trabajos en el decorado de salones, confeccion de trasparentes, rótulos y dibujos para bordados, son ya de muchos años conocidos en esta localidad, pone en conocimiento del público que tambien se dedica á la pintura de carruajes, en los talleres de su casa, contando con cuantos medios son necesarios para cumplir los encargos que se le encomiendan. Los parroquianos quedarán sumamente satisfechos de la belleza y duracion del trabajo, pudiendo evitar las incomodidades y gastos que ocasiona á los dueños el mandar á Alicante ó Valencia los carruajes para su reforma pictórica. Vall. 4. (5)

Baños de la Beneficencia.

En estos baños, los únicos en la localidad, se encuentra cuanto sea necesario á la comodidad de los que visiten el establecimiento.

Los señores que tienen la costumbre de emplear el baño como medio higiénico no dudamos quedarán satisfechos del esmerado servicio que en este establecimiento encontrarán.

Precios: Un baño cuatro reales, con asistencia de ropa ó sin ella.

Horas de baño: de las 6 de la mañana hasta las 9 de la noche. (61)

Rompe cabezas.

En el establecimiento de Enrique Poblet, se acaba de recibir una variada coleccion de rompe cabezas que representan diferentes tipos.

Se venden al precio de dos cuartos cada uno.

Botilleria.

Se halla de venta la situada en la calle de la Corbella, núm. 8. Se cederá con gran rebaja de precio. Informes: Café de las Delicias. (1)



El conocido pintor D. CASIMIRO IBORRA, restaura pinturas antiguas sin que desmerezcan en nada su mérito artistico, da lecciones de dibujo y pintura, pinta retratos al óleo y ejerce otros trabajos análogos al arte; ofrece su casa, S. Juan, 1, 3.º (33)

EN EL ESTABLECIMIENTO de D. Julian Jacard, se acaba de recibir una partida de PORLANT inglés, el cual se espande garantizado. (5)

A los fabricantes de harina

Se desea vender una máquina limpiadora de trigo (ó Machina). Darán razon los Sres. T. Aznar é hijos y Compañia Santa Elena 1. (47)

¡¡OJO!!

En el inmediato pueblo de Ibi hay una partida de 300 tablones maderas de Flandes y Americana. La Junta del Casino de dicha villa admite proposiciones para su venta. (6)

¡A reir! ¡A reir!

Almanaque de los Chistes para 1879.

Un tomo de 192 páginas, con 50 caricaturas é infinidad de chistes, chascarrillos, cuentos, etc., etc., 4 rs.

Almanaque de la Alegria para 1879.

Un tomo igual al anterior, 4 rs.

Almanaque del Tio Carcoma para 1879.

Un tomo igual en un todo á los anteriores, 4 rs.

Se venden en la libreria de Enrique Poblet.

LA MUJER

defendida por la historia, la ciencia y la moral.

ESTUDIO CRÍTICO POR E. RODRIGUEZ-SOLÍS

Agotadas es muy pocos dias las dos primeras, acaba de ponerse á la venta.

Tercera edicion

de esta interesante obra. Los señores librereros que tenían hechos pedidos y al público en general, pueden dirigirse á su autor, Esgrima 11, tercero, Madrid.—Precio, DOS PESETAS en toda España.

Hay ejemplares de venta en la libreria de E. Poblet, administrador de este periódico.

SE VENDE una coleccion de Mapas murales usados á un precio muy reducido.

En esta Administracion están de muestra.